



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS  
FRAKTION IN DER GEMEINDEVERTRETUNG

An die  
Vorsitzende  
der Gemeindevertretung Hammersbach  
Frau Ursula Dietzel  
- Rathaus -  
63546 Hammersbach

07.03.2023

Sehr geehrte Frau Dietzel,  
die SPD-Fraktion bittet Sie, den folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung weiterzuleiten:

**Antrag: Mehr Sicherheit für Bürger\*innen durch das Heimwegtelefon**

Der Gemeindevorstand wird beauftragt zu prüfen, wie eine Kooperation mit dem Verein „Heimwegtelefon e.V.“ aus Berlin ausgestaltet werden kann. Ziel ist es, in Hammersbach die präventiven Unterstützungsmöglichkeiten zu nutzen, die der Verein bietet, um dadurch sowohl die objektive Sicherheit als auch das subjektive Sicherheitsgefühl der Hammersbacher Bürgerinnen und Bürger - insbesondere von Mädchen und Frauen - zu erhöhen.

**Begründung:**

Der Verein „Heimwegtelefon e.V.“ bietet rund um die Uhr einen Begleitservice an. Wer sich abends oder nachts unterwegs unwohl oder unsicher fühlt, ruft diesen Service an und wird telefonisch bis nach Hause begleitet. Zu Beginn des Gesprächs fragt der oder die Ehrenamtliche des Heimwegtelefons nach dem Namen, dem Startpunkt und dem Ziel, um die Strecke auf einem Navigationssystem nachzuverfolgen. Die Anrufenden haben das Gefühl, nicht alleine nach Hause zu gehen. Dadurch „fühlen sie sich nicht nur wohler, sondern strahlen auch eine größere Sicherheit aus. Das kann im besten Fall zu einer Vermeidung von Überfällen beitragen, da der\*die Anrufer\*in aus der typischen Opferrolle herauskommt“. Wenn sich eine bedrohliche Lage entwickelt, kann der Begleitservice parallel mit einer präzisen Ortsangabe Polizei oder Rettungskräfte verständigen.

Uns ist bewusst, dass die objektive Sicherheit in Hammersbach sehr hoch ist. Dennoch können Gefährdungen nie vollständig ausgeschlossen werden, und darüber hinaus darf die Bedeutung des subjektiven Sicherheitsgefühls keinesfalls geringgeschätzt werden.

Die Gemeinde Hammersbach könnte mit einfachen Mitteln zur Verbesserung der Sicherheit und des Sicherheitsempfindens beitragen, indem der Verein mit seiner bundesweit einheitlichen Telefonnummer 030 12074182 bekannt gemacht wird (Webseite, Presse, Flyer, Vereinsring).

Weitere Informationen: <https://heimwegtelefon.net/>

Mit freundlichen Grüßen

Wilhelm Dietzel

Fraktionsvorsitzender